




COMPTE RENDU CONSEIL ED CLESCO 
16 novembre 2023 à 14h 

 
 
Discours d’ouverture de la directrice Florence Sordes qui propose de faire un bilan sur plusieurs 
points. De nouvelles personnes siègent au conseil, un tour de table a donc eu lieu. 
 
- Bilan rentrée 
Inscriptions au 14/11/2023 :  

- 245 inscrits 
- 22 dossiers en cours d’inscription 
- Dont 50 premières années (40 UT2J / 10 UT3) + 5 en cours d’inscription 
- 5 refus de premières années 

Soutenances 
- - 2022/2023 (du 01/10/2022 au 30/09/2023) : 52 soutenances (45 UT2 / 10 UT3) 
- - Du 01/10/2023 au 31/12/2023 : 24 soutenances prévues 

14 abandons 
 
Distribution du tableau de répartition du nombre d’inscrits par année et par unités de recherche 
(annexe) 
 
CLESCO est la plus petite ED avec un nombre de labo à peu près équivalent à ALLPH@ et TESC. Mais 
CLESCO est la seule ED faire soutenir ses thèses sur le temps imparti. 
Rappel des conditions de césure et demande des élus doctorants de parler de la césure à la journée 
de rentrée 
Recours gracieux en raison du refus de la demande d’inscription en clesco 
A partir de cette année, il y aura un compte rendu de chaque commission des thèses pour qu’il y ait 
un statut légal 
 
- Bilan des CSI 
Rappel du règlement intérieur sur les CSI 
Il manque encore 4 CSI, 3 problèmes (1 avis réservé et 2 avis défavorables) 
Pour les retardataires, un délai a été accordé : maximum le 30 novembre sinon abandon de la thèse 
Si la soutenance est annulée ou reportée, il faut faire un CSI 
 
Les directions des Unités de recherche demandent si la composition des CSI peut être validée 
directement sur adum. 
La gestionnaire de l’ED enverra un tableau des premières années à chaque unité de recherche pour 
qu’elles complètent les membres. 
Date de retour des compositions maximum fin avril et retour avis CSI maximum en juillet 2024 
 
- Bilan de la journée de rentrée  
Rappel du programme : plusieurs intervenants le matin, partage d’expériences, association et 
cérémonie des docteurs 
Revoir pour les unités de recherche 
Les inviter à la journée de rentrée prochaine, subvention pour parenthèse 
Association ParenThèse, InCOGnu, collectif CEPEL. Accompagnement des doctorants. L’idée est 
d’ouvrir les horizons des doctorants.  
CEPEL = labo LNPL et CLLE, organisation de séminaires autour des sciences du langages. Les faire 
venir à la journée de rentrée, les mettre en relation avec les étudiants et les afficher sur le site 
Clesco, pour leur donner de la visibilité.  



Questionnement autour des subventions, financer l’association parenthèse au niveau du SEDoc et le 
collectif CEPEL au niveau de l’ED. Ce dernier propose 3 séminaires par an, l’école doctorale (CLESCO 
particulièrement) propose de financer l’un des séminaires. Collectif en soutien des doctorants, cela 
rentre dans les missions de l’ED. 
 
- Bilan Formations  
Un catalogue CLESCO 
Un catalogue mutualisé  
Un catalogue UT 
 
On incite les doctorants aux formations UT2, il faut que les doctorants fassent leurs formations 
principalement dans les 2 premières années 
Problème sur la formation éthique et intégrité, pas assez de place et de date. Retours mitigés des 
doctorants. 
Il faudrait plus de formations en statistiques et les doctorants UT3 souhaitent des formations dans 
leur discipline. 
RGPD : problématique car une seule date 
PGD de la BU : Estelle et Chloée parle aussi du RGPD 
Faire un point pour savoir quelle formation proposer 
Formations statistiques : gros chantier à faire, Nathalie Huet et Gwenaël Kaminski proposent des 
formations en statistiques. Il y a tous les niveaux. Reconvoquer toutes les personnes qui font des 
statistiques et faire un point 
Discussion entre les laboratoires LNPL et CLLE : le problème est plus grand on ne peut pas couvrir 
tous les besoins, il faudrait créer un service des statistiques. Il y a un ingénieur mais ce n’est pas 
suffisant. CLLE met aussi place des ateliers en statistiques 
Est-ce qu’un doctorant peut être rémunéré s’il forme d’autres doctorants ? les heures CDU ? 
 
On fera un conseil pour travailler sur les formations 
 
- Bilan CDU, CDH  
Bons retours des labos sur la procédure dématérialisée, on reconduit le dispositif en 2024 
On fera un conseil dédié au CDU 
 
CDH : procédure un peu floue, mise en place d’une commission avec les 3 ED 
2 membres du conseil participeront à cette commission 
 
- Fonctionnement de l'école doctorale CLESCO et ses membres : conseil, bureau, commission des 
thèses, Personnalités extérieures dans le conseil, .... 
 
Il manque 2 représentants extérieurs scientifiques et 2 du monde socioculturel et socio-économique 
Un appel est lancé aux unités de recherche pour proposer des noms, une personne du service 
valorisation de l’UT2 pourrait siéger au Conseil 
 
- Conditions d'entrée à l'école doctorale CLESCO 
14 au master 2 et 14 au mémoire 
Il faut qu’on reparle en conseil des pré requis, garde-t-on ses critères et pourquoi ? 
TESC et ALLPH@ demandent seulement le 14 au mémoire 
 
- Encadrement thèse 

- 6 maximum ou jusqu’à 12 codirections 
- Pour les non HDR, maximum 3 codirections avant de passer l’HDR 
- 2 co encadrants pour une thèse maximum 



Rappel : l’établissement de rattachement de l’HDR définit l’établissement d’inscription du 
doctorant, attention aux appels à projets 
 
- Réunions Cifre, encadrants thèse, entretiens 2°année  
04/12/2023 13h30-16h : réunion CIFRE avec le chef de service du dispositif CIFRE de l’ANRT 
Réunion encadrant de thèse : les engagements, les responsabilités quand on prend un doctorant en 
thèse. Prévue au mois de mars 
 
Entretiens d’Accompagnement des Doctorants pour les 2èmes années : pour la direction ces 
entretiens sont très importants 
La codirection UT3 moyennement favorable, elle en reparle en commission UT3 
 
- Université Toulouse et ses conseils 
Une fois par mois réunion SEDoc 
Visualisation des instances de l’UT 

 
 
 
 
- Conditions thèses sur articles 
Juste un rappel, plusieurs questions se posent 
Il serait intéressant de regarder dans les autres universités 
 
Doodle pour un prochain conseil, possible qu’il y ait plus de 3 conseils cette année 
 
La séance est levée à 16h15. 
 
  



 


